



## NUESTROS COLABORADORES

# Los obreros y la Iglesia

Por Rodrigo de Arriaga.

Siempre, en cualquiera de las más calamitosas épocas históricas, cuando la guerra, el hambre o la revolución asolaron campos y ciudades, sembrándose la devastación y la ruina por la furia y la insensatez de los hombres, se alzó, como un arco iris iniciador de una era de misericordia y bonanza la voz de la Iglesia. Ahora también es la Iglesia quien por boca de uno de sus representantes, precisamente aquél Pastor que más de cerca sintió el estrago del lobo revolucionario, alza su voz en una pastoral emocionada, doliéndose de la actual condición obrera, a quienes la perfidia de unos y la culpable negligencia de otros separó impiamente del regazo de la Iglesia Católica.

El documento pastoral citado es una carta repleta de unción apostólica y de paternal afecto, que todos cuantos la lean deberán poner sobre sus cabezas y sus corazones. Es un lamento penetrante del pastor solícito que llora con lágrimas del alma el hecho de que el pueblo, los hijos del trabajo, hayan huído en gran parte de la Iglesia y de aquellos brazos que con tanto amor les habían estrechado durante mucho tiempo, dejándose engañar con viles predicaciones en los mítines y en la Prensa.

Sin embargo, el Prelado ovetense reconoce con el Papa que, si bien la Iglesia jamás se apartó de su deber y atendió solícitamente a los humildes, consolándoles en sus penas y aliviándoles en sus necesidades, existen muchos llamados católicos, que, desdiciendo o descuidando el cumplimiento de sus obligaciones sociales, no ajustan su proceder con los mandatos evangélicos. Y el doctor Echeguren, haciendo suyas las palabras de Pío XI, dice que no cesará nunca de condenar semejante conducta; «esos hombres son la causa de que la Iglesia, inmerecidamente, haya podido tener la apariencia y ser acusada de inclinarse de parte de los ricos, sin conmoverse ante las necesidades y estrecheces de quienes se encontraban como desheredados de su parte de bienestar en esta vida. La historia entera de la Iglesia claramente prueba que esa apariencia y esa acusación es inmerecida e injusta: la misma Encíclica—se refiere a la Rerum Novarum—es un testimonio elocuente de la suma injusticia con que tales calumnias y contumelias se han lanzado contra la Iglesia y su doctrina».

No es, por lo tanto, la Iglesia quien haya podido descuidar las atenciones que el obrero necesita y merece, más acendradas sin duda por la misma condición de invalidez a que el humilde queda constreñido por su propia situación en el horizonte social, sino los que, guiados únicamente por sus egoísmos, abandonaron la ruta del deber y dejaron morir al obrero en el seno de sus necesidades.

Por ello, el Obispo de Oviedo exhorta a todos los católicos para que emprendan una cruzada de apostolado social que redima las inteligencias y los corazones de los trabajadores, formando una legión de predicadores, que con la debida unidad en los criterios y normas fundamentales sobre el pensamiento de la Iglesia en esta materia, se oriente, dirija e impulse una campaña vigorosa por la redención del obrero; campaña que sea fecunda en beneficios de orden espiritual y material, a fin de que, además de aliviar a obrero, sea un nuevo testimonio del desvelo que la Iglesia ha tenido siempre por los humildes y menesterosos, que, al fin y al cabo, es la porción más querida de Jesucristo.

# La razón es, muy sencilla

Uno de los grandes aciertos, el mayor, ¡qué duda cabe!, del caudillo político que hoy aclama con sereno entusiasmo España entera, ha sido la educación de las masas, de la opinión española, en el sacrificio lento, en la abnegación no pasajera, en el trabajar sin tener ante los ojos un premio inmediato, a ejemplo de aquellos tiempos de la buena tradición hispana en que se acometían las grandes empresas nacionales, «porque Dios lo quería», sin preocuparse de más, con la certeza plena de que el premio llegaría también «cuando El quisiese».

Porque no solo ha sido gallarda la actitud de un Gil Robles que se lanza a los campos a hablar con brío al pueblo, de orden, de paz y de tradición precisamente en los momentos en que la revolución del 31 más arrebataba su furor demagógico y advenedizo.

Ha sido sobre todo, atrayente y eficaz, con magnos efectos de extraordinario conductor de multitudes, por la valentía—tan desconocida por desgracia en nuestra Patria—de hablar a las gentes con sinceridad extrema, arrancándola un poco bruscamente de los ojos las engañosas gafas de color de rosa que habían llegado a hacer creer a tantos ciudadanos españoles que el ser católico era compatible con el egoísmo refinado y la poltronería indiferente, con el «vivir bien», despreocupados totalmente de los que «viven mal». Más diré, se hacía compatible, como la cosa más natural del mundo, por no pocas personas de la llamada «buenasociedad»

la profesión de fe de ciertos días y horas con las modas inmundas, la moral relajada y los escandalosos espectáculos. Ejemplo funesto que corrió como pólvora pervirtiendo a las clases inferiores.

Así, en el enervamiento de esta vida acobardada y muelle derramaron esos periódicos «de orden» que jamás han hablado de sacrificios amargos, de renunciamentos, a sus lectores. A lo sumo, a lo sumo: la contribución a una suscripción, ó que diese ejemplo de valor cooperando con la autoridad en una huelga. Todo, cosas de momento, pasajeras, eclipses brevísimos de la «buena vida». Es esa misma prensa que acalla la conciencia de sus plácidos compradores con solo publicar fotografías e informaciones sensacionales sobre las manifestaciones callejeras de tal o cual fiesta religiosa, sin que se avergüencen tales lectores al ver en las páginas restantes artículos impíos, procaces informaciones sobre el cine, sobre el deporte femenino, o anuncios insultantes que tendrán a no dudar—también, buena acogida en los círculos masónicos y en las tertulias de gentes corrompidas.

Así, en la vida frívola, se ha forjado ese tipo de «hombre conservador» que salta como un energúmeno—él, el que hablaba en el café o en la tribuna de catolicismo, protestando de los perseguidores—en cuanto alguien sincero como Gil Robles, le obliga a sacrificarse un poco, haciendo de su propiedad el uso social que Dios manda.

Así, en el vivir insubstancial no han

# Las izquierdas protestan de la declaración del estado de guerra en Barcelona

## La sesión de ayer

MADRID, 4.—A las cuatro y cuarto abre la sesión el señor Alba, en medio de la desanimación más absoluta. En el banco azul los ministros de Hacienda, Industria, Agricultura y Obras públicas.

Se da lectura de la comunicación del Gobierno dando cuenta de la prórroga del estado de alarma en varias provincias y del estado de guerra en Barcelona durante un mes.

El señor Pascual Leone pregunta si el Gobierno cree servir a la República con estas prórrogas sucesivas que disfruta el país de suspensión de garantías. Cree que se está haciendo una obra de partido y considera un error mantener este estado anormal, porque esto supone ya una usurpación de poderes.

Hace constar su repulsa por los procedimientos del Gobierno en este asunto.

El señor Santaló, de la Esquerra, protesta de que se traigan a la Cámara asuntos de esta naturaleza estando ausentes los diputados.

El señor Alba le advierte que la lectura de estas comunicaciones es reglamentario hacerlas al comenzar la sesión.

El señor Santaló dice que es necesario que el Gobierno declare cuándo va a llegar a la normalidad constitucional. Añade que el procedimiento que se sigue es ilegal e intolerable.

El ministro de Obras públicas interviene para justificar la resolución del Gobierno. Afirma que aun cuando la opinión esté o no conforme, él cree que no merece la pena hacer el ensayo de dar el poder a las izquierdas, que harían con él lo que hicieron siempre.

El Gobierno se ve precisado a adoptar estas medidas para garantizar el orden en una región donde sistemáticamente se cometen crímenes por asesinos o inductores que no tienen otros métodos de propaganda

adquirido temple tantos caracteres que no ven más solución política que el golpe de Estado. El atajito que les dé la solución en 24 horas para no tener que hacer un pequeño sacrificio cada día, para no alterar sus digestiones, ni su vida.

Ahora que, da la casualidad de que el catolicismo es lucha, lucha inextinguible, empezando por el combate contra nuestras propias inclinaciones. Así lo enseña en el Evangelio Jesucristo, y así—naturalmente—lo atestigua la historia de la Cristiandad, desde los Apóstoles hasta nuestros días, pasando por las fastas de todas las persecuciones antiguas y modernas. España ha decaído porque los españoles traicionaban a su fe. España se va levantando porque volvemos a practicar la moral de Cristo y de su Iglesia. Por lo tanto, todo aquel que siente el deber de ser operario de la restauración de nuestra España, desengañese, no lo cumplirá debidamente si no tiene el arranque de coraje suficiente para romper sin contemplaciones—como gran parte de la juventud ya lo está haciendo—con las costumbres, con la prensa, con los prejuicios que desdicen del nombre de cristiano.

Sociedad que no hace más que pasarlo bien, prensa frívola en la que conviven la verdad y el error, lo santo y lo inmoral, catolicismo exento de sacrificios y renunciamentos..., no son, ni sociedad estable, ni buena prensa, ni catolicismo verdadero.

Castellano Viejo.

## EL PARLAMENTO

más que el asesinato y la impunidad.

Los elementos de izquierda protestan armando un formidable escándalo, al que contestan los diputados de la Ceda y radicales, increpándose violentamente. El criterio es ensordecedor. Los radicales y cedistas llaman asesinos a los elementos de las izquierdas. Estos protestan y durante unos minutos la confusión en la Cámara es grande.

El señor Alba logra por fin restablecer el orden.

El señor Just: De todas las atrocidades cometidas teneis vosotros la culpa.

Fernández Ladreda: ¡Sois vosotros los que alentais al asesinato y al saqueo!

Just: ¡Hemos de hablar de la bárbara represión y de los fusilamientos en masa!

Se reproduce el escándalo en términos inenarrables y después de largo rato el señor Alba restablece el orden.

El ministro de Obras públicas dice que el Gobierno ha cumplido con su deber declarando el estado de guerra en Barcelona y dando lectura de la comunicación a las Cortes.

El señor Pérez Madrigal interviene para aplaudir las medidas del Gobierno de prorrogar el estado de alarma y repudia a las izquierdas de que se asustan, pues dado el estado en que se encuentran algunas regiones, atentatorio a la normalidad del país, esta medida es necesaria para que los hombres de orden puedan salir a la calle sin ser asesinados villanamente por la espalda. En otro caso, que quieren las izquierdas, ¿que triunfe en el país el crimen y el atraco?

El señor Pascual Leone opina que el Gobierno incurre en responsabilidad.

Por 121 votos contra 22 se aprueba la prórroga del estado de alarma.

También se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Badía explana una interpelación sobre política comercial exterior. Lamenta que no haya orientación en esta materia y estima necesario un convenio con Rumania que puede suministrar el petróleo que necesitamos, a cambio de productos españoles.

Intervienen los señores Bastos y Blanco Rodríguez, que examinan diversos aspectos de la cuestión, y se suspende este debate.

Se reanuda la discusión del proyecto sobre emisión de bonos ferroviarios.

Por 102 votos contra 12 se rechaza una enmienda del señor Barcia que quedó pendiente de votación en la sesión de ayer.

El señor Barcia consume un turno en contra de la totalidad del artículo tercero.

La votación de éste queda pendiente.

El señor Lahoz defiende una enmienda al artículo cuarto, y luego la retira.

El señor Marial de la Esquerra, interrumpe con palabras inoportunas. El señor Villalonga dice que los diputados izquierdistas no acatan ni las leyes aprobadas por ellos mismos.

El señor Barcia apoya una enmienda y consume todo el tiempo reglamentario. Después renuncia a la defensa de otra.

Se aprueban los artículos tercero y cuarto.

El señor García Bedoya retira un voto particular presentado al artículo quinto.

El señor Pérez del Molino defiende otro, que también retira después de intervenir el ministro de Obras Públicas.

## COMENTARIOS DEL MOMENTO

### El bienio pálido

Varios periódicos madrileños han publicado unas declaraciones gravísimas de Sánchez Román, no rectificadas aún por este equívoco zurdista defensor y admirador de Azaña.

Según Sanchez Román, cuyo silencio será clara confirmación de las amenazas que se han puesto en su boca, nos espera algo gordo. Así dice:

«Se está haciendo la unión de las izquierdas. Se logrará, con una fuerza y un vigor que ustedes no pueden ni sospechar. Y cuando llegue ese momento y alcancemos el Poder—que es indudable que lo alcanzaremos—, el bienio será una cosa pálida, inocente al lado de lo que va a venir. Se desencadenará en España una etapa de sangre y de terror como jamás la hubo. Y nosotros, desde el Gobierno, no la evitaremos. En nuestra inhibición cifraremos entonces el cumplimiento de nuestro deber».

De ser cierta esta información—y que sepamos no ha sido desmentida—no se explica que no se haya puesto ya una mordaza adecuada a los labios que la han pronunciado.

Ya sabemos que una cosa es predicar y otra dar trigo, pero si este vaticinio tan grave llegara a tener cumplimiento sería por culpa tan solo de los que tanto gustan de los «paños calientes». Ciertas alharacas no tienen otra explicación que las necias contemplaciones con quienes solo merecen la inflexible aplicación de la ley.

Porque es segurísimo que esas palabras han de tener efectividad horrible si el equipo de Casas Viejas logra apoderarse del Gobierno.

### La ley del embudo

El autor de «fango, sangre y lágrimas» protesta desde los periódicos zurdos de la sanción que el Gobierno ha impuesto a Gordon Ordás por extralimitarse en sus propagandas.

Martínez Barrio, Lara, Barcia y otros magnates amigos de Azaña y de Marcelino el posibilizador, ponen el grito en el cielo (o en el infierno) porque el Gobierno, usando de sus facultades, ha impuesto la sanción de no dejar hablar en mítines al ingeniero pecuario por sus propagandas disolventes.

Ahora se alzan en protesta bufa contra esta decisión del Gobierno sin darse cuenta de las arbitrariedades que ellos cometieron durante el bienio contra los propagandistas de derechas, cuando éstos jamás se extralimitaron lo más mínimo.

Está visto que la ley que más aprecian los izquierdistas es la del embudo.

### Frescura

Se han ido publicando diversos detalles curiosos relacionados con el acto celebrado el domingo último en Mestalla.

Uno de ellos es que se acabó

en Valencia la horchata y hubo que ir a buscarla a los pueblos cercanos.

Ya debía de hacer calor ¿eh? Bueno, pues con tanto calor y sin horchata los izquierdistas no decían otra cosa que —¡Estamos frescos!

### Atracción de veraneantes

Detalles recogidos por periodistas veraces indican que Madrid se está despoblando.

«El mes de julio barre a la población madrileña arrastrándola hacia el Norte».

En esa dirección salen ahora de Madrid más de tres mil viajeros diarios.

Todo se va popularizando. Antes solo veraneaban los potentados. En los tiempos que corremos lo hace cualquiera. Los lugares de clima fresco atraen a los madrileños con una fuerza irresistible. Hasta a Avila vienen en crecido número.

Aunque aquí tal vez vengan por el soberbio programa de festejos que les ofrece nuestro Ayuntamiento.

### Pan

Se ha hecho en Roma una estadística del pan que se consume en cada nación europea.

España ocupa el quinto lugar. Son más tragones que nosotros los franceses, italianos, belgas e ingleses.

Cada español, dice la estadística, come al año 158 kilos de pan. No es mucho. Supone menos de medio kilo diario.

Y todavía si fuera con jamón entre medias...

Pero la mayoría lo tragamos poco menos que solo. Y que no falte...

### Un buen consejo

No está mal la proposición del señor Aizpún respecto a los que discuten los miles de almas reunidas en Valencia.

«El que quiera saber cuantos fueron, ha dicho, que los cuente en las fotografías».

A esa labor entretenida e instructiva debieran dedicarse algunos periódicos izquierdistas.

Tal vez tardaran tres meses en realizarlo y no lo pusieran en claro. Pero por lo menos durante ese tiempo se evitarían berrinches, dolores de cabeza y acaloramientos.

Lo cual, en este tiempo, es muy conveniente para la salud.

### La locura

«El Liberal» ha perdido totalmente el poco juicio que le quedaba,

¿A que no saben ustedes lo que pide en vista de las concentraciones derechistas?

Pues pide... ¡que se disuelvan las Cortes!

Tienen ustedes razón ¡está loco! O será que le parezca que tienen todavía las izquierdas muchos diputados para lo que representan y quiera confesarlo en un rasgo de sinceridad. Pero también en este caso demuestra que no está en su juicio.

en que se encuentran las Compañías; pero es necesario acometer la unificación de tarifas y abordar a fondo el problema.

El ministro de Obras Públicas manifiesta que la unificación de tarifas se incluirá en la totalidad del problema cuando se plantee éste a fondo.

Es rechazada una enmienda del señor Barcia y se aceptan otras de los señores Labandera y Casas.

El señor Villalonga, al contestar a éste, dice que no hay inconveniente en aceptar la representación obrera, si bien ha de ser nombrada por el Gobierno.



## Unas lecciones de corporativismo

Por Oscar Pérez Solís

La presencia en Milán de un grupo de españoles pertenecientes a la Acción Católica de nuestro país tenía una finalidad clara y concreta que ningún género de malicia política puede desvirtuar, aunque es notorio que se ha procurado desvirtuarla con los arduos burdos—de sutiles y habilidosos, como apetecerían sus autores, no tienen nada—de una campaña partidista cuyo mejor castigo debe ser el silencio.

Ningún objetivo político llevaba a Milán—y menos, si cabe, llevó luego a Roma—ese grupo de españoles pertenecientes a nuestra Acción Católica que, digase lo que se quiera por inconscientes apasionados... o por apasionados conscientes, no es filial ni servidora ni coadyuvante sino de la Iglesia, quizá por lo cual suscita el mal humor de quienes la quisieran tener por coadyuvante o por servidora. Fuimos a Milán—yo lo logré, sí, merecerlo, el honor de ir en ese grupo—a estudiar la aplicación dada en Italia al Corporativismo y la actitud de los católicos italianos en esta cuestión.

Nótese que no hablo de que fuéramos a estudiar el Corporativismo como si fuese materia totalmente desconocida para nosotros que, por consiguiente, tuviéramos necesidad de descubrir. Para un católico medianamente estudioso y enterado de lo que ocurre en el mundo, la tendencia, los principios generales y aun los esquemas de realización práctica del Corporativismo no pueden ser tierra ignota. Porque el Corporativismo, aun cuando parezca ahora novedad, tiene ya larga historia—acaso en nuestros días pudiera celebrarse su primer centenario—en el desarrollo del pensamiento social católico, y no hay hipótesis ni la menor inexactitud en atribuirle una paternidad católica neta.

Tan es así, que en el curso de Derecho corporativo italiano a que asistimos en la Universidad Católica de Milán, siendo todo él interesantísimo y adecuado a la descolante personalidad científica de los profesores que lo explicaron, la doctrina allí expuesta no era, por decir así, familiar. De modo que lo que en aquel curso nos atraía más era la conexión que las singularidades políticas de Italia habían establecido entre la teoría del Corporativismo y la práctica de ella por el régimen fascista. Al fin y al cabo, la organización corporativa italiana, si corresponde ideológicamente a una concepción católica de la Economía y del Trabajo y de las relaciones sociales que una y otro determinan, no es obra típicamente católica, sino creación de una fuerza política que ha utilizado principios nuestros para realizar fines que no son nuestros propiamente hablando.

Nuestra tarea, por consiguiente, tenía que consistir, sobre todo, en apreciar las relaciones y recíprocas influencias entre Corporativismo y Fascismo. Nadie que estudie a Italia—y menos aún, nadie que llegue a aquel país—puede ignorar o dar de lado al Fascismo, que lo llena todo, en la vida italiana, desde el simple saludo de cortesía hasta la alta cultura, desde las más sencillas expresiones del orden público hasta los debates que en los órganos principales del Estado promueve la elaboración de una ley de categoría fundamental. Se podrá estar o no estar conforme, en todo o en parte, con el Fascismo; lo que no puede hacerse es soslayarlo. Y hay que contar con él en cuanto nos pongamos a conocer cualquier aspecto de la vida italiana. Forzosamente, pues, al estudiar la teoría y la práctica del Corporativismo en Italia habíamos de verle en función del Fascismo allí todopoderoso.

Para nosotros, no podía haber otra ni mejor fuente de conocimiento que la Universidad Católica de Milán, así en primer término, por ser católica como por su elevada técnica cultural. La Universidad Católica de Milán, ni por lo uno ni por lo otro, hubiera podido permanecer al margen de acontecimientos tan amplios y profundos como los que ha producido el régimen fascista.

Atinadísimo ha dicho el Padre Gemelli, rector de la Universidad milanesa, que los católicos, como hijos de la Iglesia, debemos aguardar a que la palabra de Ella nos indique en toda época y en todo momento decisivo el camino de la verdad y de la justicia; pero que, a la vez, debemos proveer a la Iglesia de los datos y elementos que precisa para que su juicio corresponda a las exigencias de la vida. Y esto, que incumbe en general a todos los católicos cultos, es más obligatorio para una Universidad Católica, que debe ahondar en el conocimiento de la propia época, comprender sus exigencias y problemas y proponer las soluciones de ellos a fin de que la Iglesia, maestra de sabiduría, confirme luego a los hombres en la verdad.

«Frente a la ordenación corporativa del Estado italiano—añade el Padre Gemelli—la Universidad de los católicos de Italia no podía, por consiguiente, sin faltar a su misión, sustraerse al deber de estudiar ese ordenamiento y de estudiarlo como es y como ha tenido que ser por contingencias históricas de las cuales ha surgido. La justicia, en efecto, no se infringe «a priori» por unas nuevas formas si éstas corresponden a una nueva realidad; más fácilmente se quebranta por la pertinencia en mantenernos adheridos a viejas formas cuando la realidad se ha renovado.»

Con este plausible criterio, que harían muy bien en adoptar ciertos católicos españoles a quienes la realidad no arranca de anacronismos y rutinas, la Universidad Católica de Milán estudió el hecho corporativo fascista. Recibir las enseñanzas de ese estudio, que necesariamente había de abarcar interesantes cuestiones de la vida católica italiana—de la Acción Católica en Italia, por consiguiente—fué la finalidad preferente del curso que seguimos unos católicos españoles en aquella Universidad. Exponer cuáles fueron esas enseñanzas es ahora nuestro deber. Mas, al disponernos a cumplirlo, seguramente en el ánimo de todos cuantos nos oyen o nos leen aparece—y vamos a darle paro—una cuestión previa que, claro está, también nosotros queríamos resolver apenas llegados a Italia: ¿qué influencias ha ejercido y ejerce el fascismo en la vida católica italiana?

## Sección religiosa

### SANTORAL

JULIO

6

SABADO

*Santos Isaías, pf. Rómulo, obispo, Tranquilino, pb., Dominica, virgen Lucia, Antonio, Severino, Diodoro, Dion, mártires.*

La misa y oficio divino son de la octava de San Pedro y San Pablo, con rito doble mayor y color encarnado.

### CULTOS

#### La Reina del Carmelo

La Santa.—La Comunidad de Reverendos Padres Carmelitas y Asociaciones Carmelitanas establecidas en la iglesia de Santa Teresa de Jesús dedican solemnes cultos a la Santísima Virgen del Carmen durante el mes de julio.

Por la tarde, a las siete, todos los días rosario, ejercicio del mes y cánticos.

#### Cuarenta Horas

Se celebran en San Pedro con exposición a las ocho y media de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

## EL FASCISMO HEREJA CIENTIFICA

### Fascismo y democracia

La democracia es hoy día la forma que mayormente predomina en la constitución del gobierno político; nuestro modo de pensar democrático es el resultado de un desarrollo ideológico de muchos siglos, y está hoy, indisolublemente unido a la totalidad de nuestras representaciones, metafísicas, éticas, políticas y jurídicas.

El fascismo negando esta conquista histórica representa como dice Mirkin Guetzevitch al lado del régimen soviético la forma más interesante del Estado antidemocrático y consecuentemente la negación de los principios de racionalidad y naturalidad que constituyen la esencia y fundamento de la democracia.

En la Italia fascista reina un régimen dictatorial autoritario que niega los principios de la democracia (producto de un gran proceso espiritual a través de la historia de todos los pueblos) no solamente en la práctica política y administrativa sino sobre todo en la concepción misma del Estado y del Derecho. Ahora bien, mientras que en la Rusia soviética esta negación deriva de la idea de clase—el Estado soviético en los trabajos de sus teorizadores está representado como un Estado de clase, como un Estado proletario—en la Italia fascista esta negación de los principios y de los métodos de la democracia está ligada al sentido metafísico que se da a la nación como se puede ver en todos los trabajos de los teorizantes del fascismo, prescindiendo de la significación política que tiene la nación y que es la que ha prevalecido a través de toda la filosofía política.

Esta concepción metafísica de la nación no implica otra consecuencia que no sea la de pretender legitimar la dictadura. En efecto, la idea metafísica de la nación no es otra que la de los gobernantes ninguna obligación de consideración hacia los gobernados, pudiendo introducir no importa cuales restricciones a las libertades individuales con solo invocar a la nación en su sentido metafísico. Esta concepción no da nacimiento a la regla objetiva de Derecho igualmente obligatoria para gobernantes que para gobernados. Libera, al contrario a los gobernantes de toda obligación que afecte a la nación en concreto, es decir, hacia los gobernados.

Que el Estado fascista es abiertamente antidemocrático lo demuestran los discursos y publicaciones del Duce. En su discurso de 7 de abril de 1926 Mussolini decía: «Nosotros representamos la antítesis neta, categórica, definitiva, de todo el mundo de la democracia... de los principios inmortales de 1789». Y la doctrina fascista habla de cadáver, putrefacto de la Libertad.

Pero inmediatamente surge la pregunta: ¿qué se entiende por democracia? El fascismo al arremeter contra todos los complejos de la ideología democrática incurre en la vulgaridad de creer que la democracia consiste en que el número, solo por el hecho de ser número dirige a la sociedad. Así, es muy frecuente oír a Mussolini que el «fascismo rechaza en la democracia la absurda mentira convencional del igualitarismo político...» Estas expresiones no revelan otra cosa que un confusión lamentable. No hay régimen democrático verdadero que no afirme la desigualdad irremediable y bienhechora de los hombres que no se les puede nivelar por un hecho mecánico y antrínseco. Es asimismo un desconocimiento de la democracia el entender que el sufragio universal pretende pasar un rasero sobre toda clase directora. No es eso. Se

podrá fundamentar un régimen de tiranía como es el fascismo sobre otra clase de argumentos si es que existen—aunque yo creo que no—pero no hay derecho a hacerlo atribuyendo al contrario unos argumentos y unas doctrinas que no son las suyas como pretenden Mussolini, Gentile y tantos otros y que indica o mala fe o un desconocimiento completo de lo que significa la verdadera democracia.

Toda democracia legítima es algo muy diferente de esa supuesta avalancha arrolladora del número, porque ese número representa una previa clase educada, una formación de núcleos sociales y económicos, una influencia y un desarrollo de organismos de vida comarcanca, comunal, literaria científica y todo ello conducente a capacitar a ese sufragio universal con cuanto es preciso para darse cuenta de que es un deber más que un derecho, y que, sobre todo es una función que hay que ejercer con arreglo a los postulados que, como tal función deban ser su norma y su vida.

Una democracia que parta del concepto de soberanía en la multitud, no es una verdadera democracia; será una demagogia, será una revolución conducida a través de la fuerza numérica, que será todo lo que se quiera menos una democracia justa y legítimamente conceptuada.

Decir que la democracia es un régimen sin rey, pero con numerosos reyes a veces más exclusivos, tiránicos y ruinosos que un solo rey que fuera tirano es poner de manifiesto la existencia de un cerebro continente de pocos yacimientos intelectuales, porque eso puede ser el estado de hecho en varios o en muchos pueblos pero eso no son más que aberraciones de la democracia, adulteraciones de la misma.

Hemos pues de concluir que no es posible fundamentar el régimen fascista en ese supuesto desprestigio de las instituciones democráticas, ya que la verdadera democracia, la democracia de fondo, está por ensayar en la mayor parte de los pueblos europeos.

Pero la democracia puede considerarse bajo otro significado. Ya veremos en otro artículo cómo el fascismo al pretender asimilar cierta forma de democracia (pues no hay que olvidar que la democracia viene impuesta por el progreso histórico) incurre en la más absurda de las contradicciones, como son absurdas y monstruosas todas las concepciones que desconocen la personalidad humana y niegan los valores individuales.

Las duras experiencias dictatoriales y oligárquicas que suponen los regímenes fascistas, servirán para que sean amadas con más convicción intelectual y mayor abnegación efectiva las libertades políticas. Ayudarán a preparar al pueblo (al pueblo todo entero, y no a un partido, a una clase o a una casta) para una más amplia y real participación en la vida pública. Este ideal lejos de consistir en la nivelación de los valores individuales, nacionales o colectivos, le vará consigo, por el contrario, simultáneamente, derechos y deberes, actividades y responsabilidades, tradiciones e iniciativas, convicciones y tolerancias.

Nosotros, que creemos en la virtualidad eterna del Cristianismo, solo queremos la democracia impregnada de espíritu cristiano, que es, a la vez espíritu de libertad, espíritu de ayuda mutua para el bien, a la que abraza todas las clases y todos los pueblos. Pensamos que la democracia a la que pertenece el porvenir es la democracia cristiana.

Europa, al revisar ante las críticas de sus adversarios sus instituciones políticas, se orientará hacia una concepción mejor, más segura, más racional de la democracia, tal vez hacia

## ALGO MUY IMPORTANTE

¿Qué es ello? La lectura. Se ha hablado mucho y repetidamente de la lectura, de su influencia buena y perniciosas, de lo que se ha de leer etc.

No vamos a repetir lo dicho ya, por cuenta propia; vamos sí, a dar a conocer un librito pequeño de tamaño, de pocas páginas, pero de un fondo y de una utilidad tan grande que quisiéramos de veras se tradujese pronto al castellano pues haría en nuestra patria el bien que ha hecho en Francia.

Su autor no necesita presentación, su nombre es sobradamente conocido y aureolado con el prestigio que merece en el campo de las letras que figura bajo la bandera de la doctrina católica: se trata del Padre Filliosi de la Compañía de Jesús.

Divide su obra en cuatro capítulos y un prólogo. Por qué debe leerse—Lo que debe leerse—Lo que no debe leerse—Y cómo debe leerse.

En su capítulo primero «Por qué debe leerse» comienza diciendo que nadie, en nuestra época, pensará en negar las ventajas que tienen las lecturas cuidadosamente elegidas. Gillens, de nacionalidad inglesa, declara que son tantas estas ventajas que no las cambiaría por todos los tesoros del mundo. Y el célebre José de Maistre escribía: «Más que nunca me siento abrasado por la fiebre de la ciencia. Los libros más maravillosos me persiguen y se me vienen por decirlo así a las manos. En cuanto la diplomacia me deja unos minutos libres me precipito con verdadera hambre sobre mi alimento favorito, néctar delicioso que no me harta jamás».

El segundo capítulo «Lo que debe leerse» no desdice en interés y enseñanzas del primero. La elección de lo que hemos de leer es algo grave y serio, dice el autor de Las Lecturas. Y para ayudar a sus lectores da a estos algunos consejos prácticos.

Los mejores maestros, explica, recomiendan que se lean solo los libros buenos. ¿Cuáles son éstos? Bajo el punto de vista en que se sitúa el autor de quien nos ocupamos, un libro bueno es aquel que no hiere para nada la fe, ni las costumbres cristianas. Como en el círculo estrecho de un artículo no cabe una descripción, o mejor, un análisis detallado, no citamos más del segundo capítulo y vamos al tercero, que es a nuestro juicio el mejor por lo que a enseñanza y preservación para la gente joven se refiere: «Lo que no debe leerse».

El autor señala el hecho tristemente cierto de la existencia de tantos y tantos libros malos, muy malos, que corren por el mundo, y la existencia también de oficinas de libros corruptores, porque hombres de conciencia depravada, escritores y editores, que se han dado cuenta del negocio, no han reparado en montar esas oficinas para ganar dinero que llega a ellos manchado con el fango con que esos libros se escribieron y el lodo con que se salpicaron los que los leyeron.

Es un capítulo que merece por sí solo que el librito se conozca y propague.

El último capítulo «Como debe leerse» es el complemento de los anteriores.

Repetimos, que cuantos quieran leer bien, leer lo que debe leerse, se hagan con este librito que esperamos y deseamos se traduzca en nuestra lengua pues es de una utilidad grande y de una enseñanza provechosa.

Maria de Echarri.

la democracia cristiana o democracia popular. El porvenir responderá diciendo si los hombres y los ambientes impregnados de vida religiosa, acertarán a oponer victoriosamente el ideal de los destinos supremos del hombre (negados ayer por la democracia laica) frente a la concepción pagana del Estado y de la Nación divinizada que hoy también los niega, como hemos visto que niega la democracia, todo ello conducente a hacer precisas unas palabras de Arturo Labriola: «el fascismo es una forma repulsiva del absolutismo del Estado».

F. Sánchez Ramos.

## CRONICAS ITALIANAS.

### La organización corporativa de la producción

Por Debaco Arnalza.

Pocas semanas han transcurrido desde la determinación tomada por la Corporación de las industrias del papel. Esta entidad oficial tuvo una importante reunión de sus miembros directivos, que comprobó que las exigencias, cada vez más en aumento, de la preparación militar, requerían un mayor consumo de celulosa. La Corporación, a la que pertenece también la Prensa, ha comprobado que, de mantenerse el mismo consumo de papel para los periódicos, hubiera sido necesario aumentar también la importación de pasta de papel extranjera, con la correspondiente exportación de capitales.

Las empresas editoriales de los periódicos ofrecieron entonces reducir el consumo de material, limitando, en lo sucesivo, el número de páginas. Esta medida, de carácter general, ha sido aplicada rápidamente por todos los editores.

Desde el 18 de junio, la mayoría de los periódicos italianos ha cambiado su composición, y en lugar de ocho columnas figuran solo siete, tamaño proporcional, limitando también el número de páginas. De modo que hoy, los periódicos son, además de menor tamaño en sus planas, de menor número de ellas.

Como la medida ha tenido carácter general, no ha perjudicado a ningún periódico, mientras que, en su conjunto, representa una ventaja para la economía nacional.

Se trata de un caso patente de la eficacia de la organización corporativa de la producción, que ha permitido al Gobierno dictar rápidamente normas resolutivas de fácil aplicación, que, sin perjuicio de legítimos intereses individuales, favorecen al interés colectivo.

Comparado con lo que ocurría en el viejo régimen, el sistema, aparece de una sencillez y de una eficacia maravillosas. ¡Cuántas sesiones parlamentarias y cuántas discusiones de Prensa, agriadas por alusiones personales, hubieran sido necesarias para llegar al mismo resultado, si es que por miedo a la discusión, no se sacrificaban los intereses generales, dejando que algunos intereses particulares se beneficiaran de la situación!

La organización corporativa de la Economía aparece hoy como indiscutiblemente preferible a la ficción del liberalismo económico, ya completamente desacreditado. El hecho de que su realización empiece por Italia puede explicarse por la razón de que, precisamente, en un país de elevada cultura, que, sin embargo, dispone de bases económicas muy reducidas en relación con la densidad de su población.

## Reparaciones

# RADIO

Esmero, rapidez, economía  
Informes "La Bigornia,"  
Constitución, 18. AVILA

Suscripción para la adquisición de la bandera que se ha de donar a la Comandancia de la Guardia civil de Avila

Recibido en La Flor de Castilla

Don Antonio Reyeso, 2; Ayuntamiento de Navacepeda de Tormes, 5; don Antonio García, alcalde, 1; don Celedonio H. Orgaz, secretario, 2; don Santiago de Matias, 2; doña Carmen Sánchez, 0,25.

Recordatorios de 1.ª Comunión

Últimos modelos

Imprenta de Senén Martín

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AZENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)



**La Unión y el Fénix Español**  
**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43  
Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

**RAMOS EN QUE OPERA**  
Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.  
Subdirector en Avila:

**Don Fermín López Porres**

Oficinas:  
Calle Lope Núñez, 4

**NO OLVIDE USTED QUE SON**  
**4**

los trenes que forman un ejemplar del



**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**  
(Guía-Baillière—Enero)

Oficio del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Portugal

UNAS 8.000 PÁGINAS  
MÁS DE 8.000.000 DATOS  
MAPAS GEOGRÁFICOS-INDICIALES  
SECCIÓN EXTRANJERA  
o pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo:  
**CIEN PESETAS**  
(Incluye de portes en toda España)

SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA,  
ANUNCIE EN ESTE ANUARIO

América Bailly-Baillière y Casa Reunidos, S. A.  
Carretera de Madrid, 25 y 27 - BARCELONA



Guíe usted  
**su estómago**  
porque es la base de  
**su salud**

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicento

VENTA EN FARMACIAS

**Balneario de Ledesma**

**GRAN HOTEL.** Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días.

**Compañía del Pacífico**

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 21 de julio

Motonave «Reina del Pacifico», 1 septbre.

Vapor «Orduña», 22 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

**HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9**

**El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.**

**Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en**

**“EL DIARIO DE AVILA,,**



**GRAN BALNEARIO de MEDINA DEL CAMPO**

Temporada oficial de 15 de junio a 15 de septiembre

Verdadero sanatorio para la escrófula

Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrofulosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo, enfermedades por retardo de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc.

**GRAN HOTEL,** con todo confort moderno, excelente cocina a cargo de reputados cocineros, restaurant, mesas particulares de primera y comedor de segunda.

Hay también en el **HOTEL ANTIGUO** del establecimiento balneario pensiones completas de 10 y 12 pesetas diarias.

Cómodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo.

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.  
**“LA FAVORITA” CARABAÑA “LA FAVORITA”**  
ANTONIO MAURA. 12. MADRID  
PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI.  
JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS

**Almorranas**

**Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**

Curados radicalmente en una sola sesión  
Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones  
**POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

**Clínica del Doctor Illanes**

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

**Instituto Antihemorroidal**

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198



Una señal de alarma es ver a un hijo triste, pálido y sin ganas de comer. El peligro que le acecha es la palidez, la anemia y el raquitismo. Para cerrar la entrada en el organismo a esas temibles enfermedades, la Academia de Medicina tiene aprobado, por su indudable eficacia, el potente generador de fuerzas  
Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Estimula el apetito, aumenta la vitalidad y favorece el crecimiento. La transformación se opera en pocas semanas y es un reconstituyente que puede emplearse en todas las épocas del año.  
No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD**  
El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis.  
Pídase en farmacias.

**HERNIAS**

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

**Cosmética (BELLEZA)**

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

**Consultas por correo**

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

**INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA**

Montera, 47, principal.  
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS  
Médico-Ortopédico

**BALNEARIO**

**Caldas de Besaya (Santander)**

Temperatura: 35 y 37 grados  
Artritis. Reumatismo. Ciática.  
Catarros bronquiales.  
Gran Hotel, todo confort  
A 70 metros estación ferrocarril Norte.

**¿CALLOS?**

usando solo tres días el patentado  
**UNGÜENTO MAGICO**  
desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

**FARMACIA PUERTO.**—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID



Se publicó

3ª edición  
250 pesetas  
10 pesetas  
Con participación en la LOTERÍA NACIONAL 1935 N.º 22 433 y DEPARTO DE ECONOMÍA  
LECTURA AMENA E INTERESANTÍSIMA  
LIBRERIAS Y PAPELERIAS  
y Editorial Bailly-Baillière, Avenida 28 - MADRID

**BALNEARIO**

**Alceda-Ontaneda (SANTANDER)**

Piel. Vías respiratorias.  
Artritis  
GRAN HOTEL ONTANEDA  
Esmerado trato.

¿SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1935

**LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID**

AGENDA DE CAFETE  
DIETARIO  
MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA  
AGENDA CULINARIA  
AGENDA DE BOLSILLO - CARPET  
...  
BLOC CALENDARIO DE MESA  
LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES  
de Casa Bailly-Baillière, S.A. Calle de Alcalá, 28 - MADRID  
¡SOLICITE PROSPECTOS!

**¡REUMATICOS!**

Si quereis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **KARMEI**, de vende en todas las farmacias de AVILA

**Arturo Canales**

Entarimados del norte, pino rojo  
Cementos Cosme. Asland  
y Cangrejo  
Castejar n.º 3 Teléfono 45



**AVILA AL DIA**

De Enseñanza

Se ha publicado una orden de Instrucción Pública dictando normas para que los maestros puedan hacer oposiciones a capitales de provincia y pueblos de más de 15.000 habitantes.

—Ascienden a 4.000 pesetas los maestros de El Tiemblo y Cepeda de la Mora, respectivamente doña Juana Jiménez Blázquez y don Emiliano Arévalo.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Antonio Dorcal de herida en la mano derecha que se produjo al caerse.

**Sombreros de señora**

Plisados y vainicas sin sacar hilos  
Martín Carramolino, 24, principal

Oposiciones

El próximo lunes, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos de la Diputación darán principio las oposiciones a una plaza de analista del Hospital Provincial.

**La novillada de ayer en Mombeltrán**

Con buena entrada se celebró ayer en Mombeltrán la segunda de las novilladas anunciadas. Los diestros cumplieron y el público pasó una tarde divertida.

El mercado de Avila

Con motivo, sin duda, de haberse intensificado las faenas agrícolas en la provincia el mercado de cereales de Avila ha estado hoy bastante desanimado, pagándose los precios siguientes: Cebada, 33 pesetas 100 kilos; algarrobas, 42 pesetas los 100 kilos.

El tiempo es el propio de la estación, y en algunos pueblos de la provincia ha comenzado la siega.

**HERRERO DIAZ**

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Plaza de la República, 10.2.º dcha.

Reyerta

En el pueblo de Narros de Saldueña cuestionaron los vecinos Buena Ventura y Modesto Gutiérrez, y el pastor Ruperto González. Al decir de los primeros éste les hizo varios disparos de pistola teniendo que huir ellos de aquel lugar, y según el pastor fué uno de los hermanos el que disparó sobre Ruperto.

Las autoridades trabajan para poner en claro este asunto.

Harina decomisada

La Guardia civil de Arenas de San Pedro sorprendió en la carretera de Avila a Talavera a la camioneta de la matrícula de Toledo número 1.078, propiedad de Cesáreo Huertas, la cual conducía mil kilos de harina sin guía que habían sido vendidos por Esteban Prieto a Damiana López.

El cargamento ha sido decomisado y puesto a disposición del excelentísimo señor ministro de Agricultura.

Denunciados

La Guardia civil ha denunciado a Vicente Bermejo, Justo Nieto, Alejandro Azules y José Moreno, por infracción al código de circulación.

Vox pópuli

Hace algún tiempo que el Ayuntamiento de esta capital colocó en la Travesía a Nalvillos un urinario, cosa muy plausible si tenemos en cuenta que Avila no está muy sobrada, que digamos, de estos recipientes.

Pero es el caso que desde casi su instalación el municipio no ha vuelto a preocuparse de su conservación; el orificio que comunica con la red de alcantarillado se halla obstruido y los transeúntes no pueden pasar por aquella vía, y lo que es peor, a los vecinos les es imposible abrir las ventanas de sus domicilios porque el olor que despiden el urinario es verdaderamente insoportable.

¿Costaría mucho al Ayuntamiento ordenar la reparación del citado kiosco de necesidad? Creemos que no.

**Interesantes manifestaciones del ministro de Hacienda**

MADRID.—Los periodistas hablaron con el ministro de Hacienda, al que preguntaron si se refundirían algunos ministerios, a lo que el señor Chapaprieta contestó con evasivas.

Desde luego, se sabe que es propósito del Gobierno refundir en un ministerio, que se llamará de Defensa Nacional, los ministerios de Guerra, Marina y Comunicaciones, y existe también el propósito de refundir en uno solo los ministerios de Trabajo y de Industria y Comercio.

También es muy posible que el ministro acometa con esa ley en la mano la cuestión de las Clases pasivas, resolviéndolas con el Instituto de Previsión y con las Cajas de Ahorros.

Sobre la ley de restricciones dijo el ministro que no era cierto que existiese inquietud en el seno del Gobierno; aquella continúa tramitándose, y estará completamente el jueves de la semana próxima, y contra lo que algunos creen, no es más que una parte de las medidas que se irán tomando gradualmente.

No se limitará a la restricción en gastos. Tiende también a suprimir servicios innecesarios, respetándose aquellos que presten verdadera utilidad.

Desde luego, se suprimirán aquellos que tienen carácter de duplicidad.

Los scouts hispanos

Según informes del Delegado en Avila de los Scouts hispanos, la visita que para el día 7 tenía anunciada a esta ciudad el comisario nacional de dicha Institución queda suspendida hasta nuevo aviso, por tener en preparación el campamento que se instalará en Rosafra (Segovia) durante el mes de agosto.

Visita al Convento de Santo Tomás

Ayer, a las cuatro de la tarde, los niños de la Escuela preparatoria del Instituto y los de las Secciones de la Graduada aneja a la Normal, instaladas en la calle de Vallespín, visitaron en unión de sus profesores, el convento de Santo Tomás, donde los maestros les explicaron una entretenida lección de historia.

En unión de algunos Padres dominicos los pequeños recorrieron las distintas dependencias del magnífico Monasterio, admirando también la valiosa colección de animales disecados que se conservan en el museo de Ciencias de aquel importante Colegio. Los religiosos explicaron a los niños con grande amabilidad las características de cada uno de los animales allí conservados y los detalles mas importantes del convento, y mostraron gran interés por las instituciones infantiles.

A las siete los escolares dieron por terminada la visita muy satisfechos de su estancia en aquella morada de santificación, cuya paz turbaron durante unas horas con sus expansiones infantiles.

Filmor

Con este título acaba de sacar a la luz pública la Confederación Católica de Padres de Familia una revista, en Madrid, que tiene por objeto orientar a los católicos en lo que se refiere a las películas que se proyectan en los locales de España, y muy especialmente en Madrid.

Aparte de las noticias sobre las cintas cinematográficas, lo más interesante de todo es el fichero que ha organizado 'Filmor' sobre la moralidad de las películas, y no obstante esto, en lo que se refiere a técnica y ejecución.

La revista ha sido muy bien acogida en Madrid y los iniciadores de esta obra contra la inmoralidad en el cine están recibiendo muchas felicitaciones por sus trabajos por la moralización del mismo. A ellas sumamos la nuestra muy expresiva.

SE VENDE una casa en Avila.  
Razón: Calle del Puente, número 10.

Posteriormente habló el señor Chapaprieta con los informadores, y dijo que el proyecto de restricciones ha sido aprobado por la Comisión.

No hay alteraciones de importancia—dijo—y lo mismo espero que ocurra al discutirse el proyecto en el salón de sesiones.

Luego entregó una nota sobre la recaudación en el primer semestre del año actual, según la cual ha habido un aumento de pesetas 35 millones 873.000.

Añadió también que el déficit inicial del presupuesto es de setecientos cincuenta millones, pero el efectivo será de mucho menos de quinientos millones.

Dijo también que puede asegurar que se nota de modo extraordinario el regreso de los capitales españoles y añadió que dará lectura en la Cámara de varios proyectos de ley, entre ellos uno que se refiere a los títulos argentinos.

Decomiso de trigo

—Por el inspector afecto a la escuela del ministro de Agricultura, don Angel Marugán, se ha practicado la incautación de 38 sacos de trigo que don Fabián Nevert trataba de vender en una fábrica de harinas, sita en la calle del Pacífico, 26, y que con una guía falsa, trasportaba des el pueblo de Fuenlabrada a Madrid.

Para que se enteren los ediles avilenses!

El ministro de Industria y Comercio ha resuelto el recurso que el vecindario de Burgos había presentado contra la Compañía de aguas de la ciudad capital castellana que obligaba a los propietarios de fincas urbanas a ser ellos los que debían abonar el suministro global de agua consumida por los inquilinos de sus casas; según la resolución fallada a favor de la Compañía por el gobernador de aquella provincia.

En virtud de la orden ministerial se anula el artículo tercero de las condiciones reglamentarias para el suministro de agua de Burgos, que dice que los abonos se harán exclusivamente por los propietarios de las fincas en que se ha de prestar el servicio por ser contrario a las disposiciones vigentes.

Como algo de esto ocurre también en Avila, es necesario que se enteren nuestros representantes de la casa concejal, por si... pudiera serles útil.

En la iglesia de la Santa

Los cultos que en honor de la Virgen Santísima del Carmen se están celebrando en la Iglesia de la Santa en este mes de julio resultan devotísimos. Son muchos los cofrades que acuden estos días a ensayar los cánticos de la solemne novena, que Dios mediante empezará el domingo próximo. La Iglesia está ya adornada con muy buen gusto, y a juzgar por el entusiasmo de los devotos del Escapulario, promete ser muy concurrida. Que así sea para honra y gloria de la Virgen.

**Servicio de Paquete Muestra**

Se pone en conocimiento del público que la Administración de Correos ha empezado a prestar el servicio de Paquete Muestra.

Los envíos de Paquete Muestra han de presentarse cerrados y precintados, declarando en la cubierta el contenido de los mismos. El franco único será de una peseta y el peso no podrá exceder de un kilogramo, y sus dimensiones máximas serán de 30 centímetros por cualquier lado y las mínimas de 10 centímetros. Se admite el Paquete Muestra grabado con reembolso hasta 250 pesetas, y con valor declarado hasta 500. Los primeros satisfarán un derecho fijo de 0'50 pesetas y los que lleven valor declarado 0'25 pesetas. Queda terminantemente prohibido

**Ecos de Sociedad**

Petición de mano

Por los señores de López Marcos, y para su hermano el culto maestro nacional don Tomás Calvo y Calvo ha sido pedida la mano de la bella señorita María de la Concepción Martínez González, maestra nacional de esta capital y hermana del Lectoral de la Catedral.

Entre los novios se han cruzado los regalos de rigor. La boda se celebrará en Salamanca a fines del presente mes. Enhorabuena al futuro matrimonio.

Viajeros

Acompañada de su secretaria, la R. M. Sor Oseas Goñi, ha llegado para realizar la visita reglamentaria a esta residencia de Siervas de María la R. M. Provincial Sor Florentina García.

—Para pasar unos días al lado de su familia ha llegado de Madrid el funcionario de la Compañía Telefónica don Marcelino Gutiérrez.

—Para pasar el verano en esta ha llegado la señora viuda de Ruilópez, acompañada de su bella hija Loreto.

Necrológica

Confortado con los Santos Sacramentos en la tarde de ayer falleció en Oviedo don Nicanor de las Alas Pumarino que fué senador, diputado a Cortes, presidente de la Diputación de Oviedo y director general de Comunicaciones y de lo contencioso durante la Monarquía. El señor De las Alas Pumarino fué hecho prisionero por los revolucionarios en el mes de octubre y llevado al edificio del Instituto, donde estuvo hasta pocos momentos antes de producirse la explosión que provocaron los revolucionarios, sin duda para dar fin a los prisioneros que, en número de un centenar, había recluidos en el edificio. El señor Pumarino, con otras personas, pudo bajar por un poste de conducción eléctrica contiguo al edificio y minutos después se produjo la explosión.

Don Nicanor de las Alas Pumarino es una víctima indirecta de la revolución, pues desde octubre venía quebrantándose su salud. Contaba ahora 63 años. Fué destacado periodista y siempre militó en las derechas, distinguiéndose por sus prácticas de ferviente catolicismo y por su caballerosidad sin tacha.

La muerte del señor Pumarino ha sido sentidísima en Oviedo donde gozaba de general aprecio y estimación. A toda su distinguida familia y muy especialmente a su viuda doña Amparo Duarte, y hermanos el ilustrado jefe de Estadística de Avila don Manuel Lorente, buen amigo nuestro, y su esposa doña Lucia Duarte, enviamos nuestro mas sentido pésame, al propio tiempo que rogamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Solemne funeral en la Santa

Hace pocos días entregó su espíritu al Señor doña Rosario García del Castillo, madre del R. P. Gonzalo del Niño Jesús, del convento de la Santa de esta ciudad. Con tal motivo se celebrará mañana a las ocho un solemne funeral por el eterno descanso de su alma. Quedando muy agradecido, dicho padre, de cuantas personas se dignen asistir y eleven una oración por el eterno descanso de la finada.

**NEVERAS**

Si quiere usted una nevera esmaltada a precio reducido pase por el Taller de Carpintería Mecánica de Artemio de Antonio, calle Santo Tomás, número 4.

la inclusión de armas y materias explosivas.

—También la Administración de Correos teniendo en cuenta las dificultades existentes para proveerse de sellos de franqueo en las horas en que están cerrados los estancos, ha abierto un nuevo servicio de venta de sellos de nueve a doce de la noche.

Avila, 5 de julio de 1935.—El Administrador principal, Adolfo Duprier.

NOTICIAS DE ASTURIAS

**Dos detenciones importantes**

OVIEDO.—El martes próximo se celebrará en esta ciudad la anunciada asamblea de alcaldes de la provincia para tratar de los daños causados por la revolución de octubre.

La asamblea piensa dirigirse al ministro de Hacienda en el sentido de que modifique éste el debreto sobre indemnizaciones a los Ayuntamientos, puesto que éstos no quieren anticipos reintegrables por parte del Estado, sino indemnizaciones a fondo, como se ha hecho con los particulares.

—El día 20 del corriente llegarán el ministro de la Guerra señor Gil Robles, el subsecretario del ministerio general Fanjul, y el jefe del Estado Mayor Central general Franco, para asistir a los ejercicios de tiro que tendrán lugar en el monte de Riosa.

—La Guardia civil ha detenido a Angel Díaz Fernandez, apodado «El Panzudo», complicado en el movimiento revolucionario, en el que actuó como jefe de grupo. Este sujeto fué el que dió las órdenes de quemar vivo a un guardia de Seguridad en la calle del Rosal.

Al ser detenido, exhibió una cédula falsa, pero estrechado a preguntas confesó su verdadero nombre y negó que diese las órdenes de quemar al guardia, pero lo hizo así porque éste era ya cadáver y se encontraba en estado de putrefacción.

—También ha sido detenido Paulino Fernández García, que tomó parte activa durante los sucesos de octubre en la voladura de un puente en Carballo.

—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra José Garay González, complicado también en los últimos sucesos.

**Unos pistoleros intentan asaltar unas cocheras de tranvías**

BARCELONA.—A la una y media de la madrugada, un grupo de individuos armados intentó asaltar las cocheras de los tranvías en la calle de Pedro IV, en San Martín pero desde el interior se hicieron disparos que pusieron en fuga a los pistoleros, los cuales al huir, contestaron a tiros. Acudieron algunos soldados de un cuartel próximo y tomaron parte en el tiroteo contra los asaltantes. No se tiene noticia de que haya habido heridos.

—Al recibir a los periodistas el señor Pich y Pons, les dijo que se estaba celebrando una reunión de banqueros para solucionar el conflicto de la unión de industrias algodoneras relacionado con el cierre de las fábricas.

Creo que se llegará a una fórmula y de lo contrario, no faltará quien adelante dinero para que aquellas no se cierren.

Aludió a las noticias alarmistas que han circulado en el extranjero turistas que estuvieron en Barcelona, con motivo de la declaración del estado de guerra y dijo que enviará una nota a los cónsules aquí acreditados para que la hagan llegar a los Gobiernos de sus respectivos países, haciendo constar que no ocurre nada anormal y que el estado de guerra se debe al deseo de acabar con los actos de sabotaje que se vienen cometiendo.

ALMONEDA de varios muebles en Avenida 14 de abril núm. 11, principal, izquierda.

**CONSULTA DE ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO Y DE MEDICINA INTERNA**

pasará durante el mes de agosto, días laborables, de 10 a 12, el Catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, Dr. B. Lorenzo Velázquez. Reyes Católicos, número 5, 2.º.

**ULTIMA HORA**

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

Consejo de ministros

MADRID, 5, 4'30 tarde.—Desde las diez y media estuvieron reunidos todos los ministros en la Presidencia celebrando Consejo.

A la una menos cuarto salió el de Hacienda, quien manifestó que marchaba a su despacho oficial para presidir una reunión.

A la una de la tarde abandonaron la Presidencia los restantes ministros. Como de costumbre el de Comunicaciones facilitó la referencia verbal manifestando que se había aprobado el proyecto de reforma constitucional, que esta tarde será leído en la Cámara. También se ha aprobado otro proyecto que, como el primero, se leerá hoy en las Cortes, pero que no es prudente hacer público hasta el momento en que lo conozca el Parlamento.

Se ha autorizado al ministro de Trabajo para que resuelva la cuestión que tienen pendientes los olivereros con respecto al trabajo.

El ministro de Instrucción, señor Dualde, ha dado cuenta que en las obras del Teatro de la Opera van gastados 11 millones, y que estas no podrán terminarse si no se gastan otros 24. Como el asunto es delicado, el Consejo ha autorizado al ministro para que dé, nuna solución, sino que proponga lo que debe hacerse. Probablemente se formará una comisión compuesta de ministros y técnicos para estudiar este asunto.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta de un telegrama del gobernador de Teruel en el que expone la angustiosa situación por que atraviesan mas de 400 obreros de las obras del ferrocarril, que llevan mas de dos meses sin cobrar sus haberes. El Gobierno ha acordado requerir a los contratistas para que bonen esos devengos, y en caso de que no lo hagan que pague a los obreros el Estado con cargo al capítulo de dichas obras.

Por último el señor Lerroux dió cuenta de la situación de algunos vecinos de Al'onga (Lugo) que han sufrido daños con motivo de una inundación, y se ha autorizado al ministro de Trabajo, para que vea el medio de compensarles en parte las pérdidas que han sufrido.

La nota oficiosa

—En la nota oficiosa no se da cuenta más que de un asunto de la Presidencia para adquirir ametralladoras con destino a la aviación militar.

El señor Dualde de viaje

El ministro de Instrucción, señor Dualde, ha manifestado que esta tarde marchará a Levante donde se propone visitar algunos Institutos de segunda enseñanza.

Manifestaciones del señor Velayos

—El ministro de Agricultura, señor Velayos, dijo a los informadores que había firmado un decreto para la venta de trigo por las Juntas comarcales que tiende a favorecer al pequeño y mediano labrador, puesto que este decreto les permitirá vender mensualmente un número de kilos de trigo, con cuyo proyecto podrán atender a sus necesidades.

En él se coartan las libertades de los labradores desaprensivos, que serán perseguidos inexorablemente.

**La primera etapa de la vuelta ciclista a Francia**

LILLE.—Se ha disputado la primera etapa de la Vuelta Ciclista a Francia, Paris-Lille con un total de 262 kilómetros.

El único incidente ocurrió a los 73 kilómetros de la carrera, en donde el español Elie Cyprien sufrió una aparatosa caída, teniendo que ser recogido en pleno desfallecimiento.

En el grupo español el que más ha destacado ha sido el catalán Figueras.

La primera etapa ha sido ganada por el belga Román Maes, en 7 horas, 23 minutos y 56 segundos.

El segundo lugar correspondió también a un belga y el tercero al francés Charles Pelissier.